

Le 7 décembre 2023

Séance sédunoise et réouverture du site

Ce long silence (depuis février 2022) n'est pas dû à une interruption de nos activités, au contraire. D'une part, nous avons été contraints de quitter nos locaux de Sion (volonté de réaffectation du propriétaire), d'autre part, notre site a été victime d'une cyberattaque, mais tout est en train de rentrer dans l'ordre. C'est d'ailleurs ce qui explique le changement d'aspect de la page d'accueil, notamment.

Durant ladite interruption, nous avons encore pu initier plusieurs Profanes et promouvoir des Apprentis au Grade de Compagnons. En outre, des Maîtres venant d'autres horizons ont demandé à être affiliés à *Ataraxie*. Nous avons aussi, hélas ! perdu un Frère Maître, notre doyen, parti pour les Vallées célestes il y a une année environ. Nous venons de lui rendre hommage lors d'une Tenue funèbre « ouverte » en présence de sa famille.

Nous avons récemment installé un nouveau Vénérable Maître (le Président) en la personne d'un Frère qui a été initié dans notre Loge, ce qui est extrêmement réjouissant, car l'un des objectifs d'un Atelier maçonnique est de transmettre les offices (Vénérable, deux Surveillants, Orateur, Secrétaire, etc...) aux plus jeunes.

Notre organisation s'est donc vue un peu – et provisoirement – modifiée : les Travaux en Loge (avec rituels, costumes, décors...) ont désormais lieu à Épinassey un samedi matin par mois. Mais nous recherchons activement des locaux à acquérir à Sion, puisque le but des fondateurs d'*Ataraxie* en 2014 était de s'installer en Valais central.

Une fois par mois aussi, le mardi soir, les Apprentis et Compagnons se réunissent à Sion, dans l'arrière-salle d'un établissement public, en compagnie d'un Frère Maître, pour participer à une instruction, c'est-à-dire un échange d'idées sur certains points des rituels, des interprétations de symboles, des questions philosophiques, ésotériques et autres. Ce sont toujours des moments très riches et stimulants, car tous ceux qui souhaitent s'exprimer le font avec leur cœur en bénéficiant de l'écoute attentive et respectueuse des autres, comme c'est la règle au sein de notre Ordre.

Une fois par mois encore, le jeudi soir, au même endroit (Sion, donc), la Loge au complet se réunit pour une séance de Travail, de manière un peu moins formelle qu'en Tenue, pour des échanges autour d'un thème choisi et présenté en une dizaine de minutes par un Frère Maître ou Compagnon. Ce 7 décembre, le sujet était « De la parole à l'acte », autrement dit, comment chacun met-il à profit, dans sa vie de tous les jours, à son propre profit et à celui de la société, les qualités qu'il acquiert par le Travail en Loge ? Les réponses variant d'un individu à l'autre, la discussion fut si dense que le Vénérable dut – à regret – se résoudre à l'interrompre avant que l'heure ne puisse plus être qualifiée de raisonnable. Une agape, comme à l'accoutumée, s'ensuivit.

L'année qui vient devrait commencer par une initiation, ce qui est d'excellent augure ; la date exacte doit encore être arrêtée. Puis nous aurons des lectures de Planches de passages (destinées à témoigner qu'un Frère est prêt à être promu à un Grade supérieur, soit de Compagnon ou de Maître), suivies, en cas de succès, des cérémonies de promotions.

Force et vigueur sont donc toujours d'actualité dans notre respectable Loge, et notre site, tel le phénix, renaît de ses cendres.